

Starten Sie durch mit Ihrem Tablet!

Erleben Sie die digitale Welt mit dem Schwarzwälder Boten.

Mit dem Android-Tablet arbeiten

Sie möchten Tablet-Computer von Grund auf kennenlernen? In unserem Einsteigerkurs lernen Sie die wichtigsten Funktionen, damit Sie mit Ihrem Tablet sofort starten können.

-  Einführung in die Bedienung des Geräts
-  Tablet mit dem Internet verbinden
-  Apps (Programme) installieren und organisieren
-  Im Internet surfen und Mails abrufen
-  Zeitungen und Bücher auf dem Tablet lesen



08.01.2015 + 15.01.2015

Samsung | Android
19.00 bis 21.15 Uhr

Referent: Michael Funk
Kursnummer: 54263AL

Information und Buchung

Veranstaltungsort
Haus des Gastes
Kleiner Saal
Hauptstr. 20
72275 Alpirsbach

Veranstalter
Kreisvolkshochschule Freudenstadt
in Kooperation mit
Schwarzwälder Bote
Mediengesellschaft mbH

Buchung
Tel. 07441 920-1400 u. 1401
Fax 07441 920-1499
www.vhs-kreisfds.de



Teilnahmegebühr: 36,00 Euro/Teilnehmer

Für Abonnenten des Schwarzwälder Boten nur 28,80 Euro/Teilnehmer



Gut zu wissen.



Alle Neune: Beffendorfer Ministranten haben Spaß beim Kegeln

Die Urbangemeinde Beffendorf ist eine der kleineren Gemeinden in der Seelsorgeeinheit Oberndorf. Umso erstaunlicher ist, dass zurzeit 46 Ministranten ihren Dienst am Altar verrichten. Am Dreikönigstag sind die Ministranten als Sternsinger

im Ort unterwegs und sammeln Spenden für die Mission. Sie ziehen in fünf Gruppen durchs Dorf und sind gern gesehene Gäste. Einen großen Spaß haben die Ministranten am Jahresende, wenn man miteinander Kegeln geht. Wenn

das Wetter mitmacht, marschiert man gemeinsam nach Winzeln ins »Kegelstüble« und verbringt ein paar schöne Stunden miteinander. Als Dank für ihren Dienst wurden die »Minis« in diesem Jahr noch zusätzlich mit einem Mittagessen

belohnt. Außerdem wartet am Mittwoch, 7. Januar, noch ein großes Event auf die Sternsinger. Sie dürfen nämlich am Neujahrsempfang beim Ministerpräsidenten Winfried Kretschmann in Stuttgart dabei sein. Foto: Lauble

Oberndorfer holen gleich sieben Titel

Kleintierzüchter nehmen an Lokalschau in Rottweil teil

Oberndorf/Rottweil. Bei der Kreisschau in der Stadthalle Rottweil stellten die Oberndorfer Kleintierzüchter sieben Kreismeister und drei Kreissiegertiere.

Es waren knapp 1200 Tiere verschiedener Rassen und Farbschlägen bei Kaninchen und Geflügel ausgestellt. Organisiert wurde die Schau vom Kreisverband Rottweil-Schwarzwald-Tuttlingen.

Beim Geflügel erreichte Andreas Heth mit seinen Bielefelder Kennhühnern zweimal einen Zuschlagspreis. Mit seinen Lohkaninchen erreich-

te er mit 386 Punkten den Kreismeister. Er stellte mit 97 Punkten den Sieger bei den Lohkaninchen schwarz.

In der Sparte Kaninchen wurden die Züchtergemeinschaft Tobias und Martin Heth Kreismeister mit Helle Großsilber und 384 Punkten. Helmut Köpke wurde mit Weiße Wiener Kreismeister mit 381 Punkten. Auch mit seinen Kleinsilber havannafarbig erreichte er mit 380 Punkten den Kreismeister.

Kreismeister mit Hasenkaninchen rotbraun wurde Sigmund Janke mit 381,5 Punkten, er erreichte auch mit seinen Lothringer und 383,5

Punkten den Kreismeister. Mit 388 Punkten erreichte Wolfgang Müller und seine Alaska den Kreismeister. Sein Siegetier wurde mit 97,5 Punkten bewertet. Die Jungzüchterin Angelika Rieger stellte mit ihrer Angora blau eine Kreissiegerin mit 97 Punkten. Zwei Kreisverbandsmedaillen sicherte sich Rolf Sekinger mit seinen Großchinchilla. Evelyn Ehrmann holte sich mit ihren Hermelin Blauauge die Landesverbandsmedaille und drei Ehrenpreise, mit ihren Zwergwidder wildfarben gewann sie zwei Ehrenpreise und einen ersten Preis.

TSV bietet Zumba-Kurs an

Start in der Turnhalle Hochmössingen ist am Montag, 12. Januar

Oberndorf-Hochmössingen. Was sich anfühlt wie eine Latino-Party, ist in Wirklichkeit ein Ausdauertraining, das Tanz und Fitness gekonnt vereint. Solch' einen Zumba-Kurs bietet der TSV Hochmössingen.

Sie können nicht tanzen? Auch das spielt keine Rolle, so der Veranstalter. Denn wichtig beim ZUMBA® sind vor al-

lem Spaß und Freude an der Bewegung. Dann komme die Sache mit dem Tanzen ganz von allein. Der Kurs startet am Montag, 12. Januar, und beinhaltet acht Kursabende. Trainiert wird montags von 19 bis 20 Uhr in der Turnhalle Hochmössingen. Für den Kurs ist ein Unkostenbeitrag von 30 Euro für Mitglieder und 50 Euro für Nichtmitglieder am

ersten Tag des Kurses fällig. Den Kurs leiten Myriam Ehrlich und Sandra Pineda, zwei erfahrene und lizenzierte ZUMBA®-Trainerin.

Anmeldung nimmt Margret Wössner (Telefon 07423/6190) noch bis Samstag, 10. Januar, entgegen. Weitere Infos gibt's auch im Internet unter www.Myriam79.zumba.com.

Die Kleinen wollen alles wissen

Gleich zwei Bürgermeister besuchen Kindergartenkinder

Bösingen-Herrenzimmern. Alt trifft Jung: Bösingens noch wenige Tage amtierender Bürgermeister Alfred Weiss und sein Nachfolger Johannes Blepp haben den Kindergarten Herrenzimmern besucht:

Die Kleinen begrüßten sie eifrig laut Mitteilung.

Nach der Führung durchs Gebäude wollten die Kinder vieles von den beiden erfahren. Sie wussten aus Gesprächen vor der Wahl über das

Wahlssystem Bescheid und deshalb, dass Weiss in Rente geht, und dass alle Erwachsenen in die Turnhalle zur Wahl gegangen waren. Da im Kindergarten täglich Demokratie gelebt werde, heißt es weiter, oft abgestimmt wird, es immer verschiedene Ansichten gibt, sei den Kindern dieses System nicht fremd.

Für die Kinder war zudem wichtig, von Alfred Weiss zu erfahren, dass das Joch, das er an der Fasnet auf seine Schulter gelegt bekommt, überhaupt keine Schmerzen verursacht, und dass er es in seiner Amtszeit sogar zweimal kaputt gemacht hat. Das war für die Jungs spannend, und bewundernd machten sie die Armhaltung des Jochtragers nach.



So musste er bisher das Joch tragen: Alfred Weiss beantwortet Fragen der Kinder, daneben Johannes Blepp. Foto: Kindergarten

Der Albverein wandert zur Harzwaldhütte

Epfendorf. Der Albverein Epfendorf startet das Jahresprogramm 2015 auch in diesem Jahr mit der Dreikönigswanderung morgen, 6. Januar, zur Harzwaldhütte. Treffpunkt zum Abmarsch ist um 10 Uhr in der Ortsmitte. Es wird unter der Führung von Josef Öhle in einer circa zweistündigen Tour zur Harzwaldhütte gewandert. Die genaue Streckenführung wird kurzfristig festgelegt. In jedem Fall muss aber selbstverständlich die Steigung hoch zum Harzwald bewältigt werden. In der Hütte erwartet die Teilnehmer und auch andere Gäste eine geheizte Stube, warmes Essen, Kaffee und Kuchen.

EPFENDORF

Heute Binokelturnier im Sportheim

Epfendorf-Harthausen. Der Sportverein Harthausen veranstaltet traditionell am heutigen Montag, 5. Januar, sein Preisbinokeltturnier im Sportheim. Beginn ist um 19.30 Uhr, Einlass ab 19 Uhr. Die ersten drei Gewinner erwarten Geldpreise. Alle weiteren Platzierungen werden mit Sachpreisen belohnt.

VILLINGENDORF

Mit mehr als 1,3 Promille unterwegs

Villingendorf. Wegen Trunkenheit im Straßenverkehr musste die Polizei am frühen Neujahrsmorgen, gegen 1.50 Uhr, Ermittlungen gegen einen 18-jährigen Fahranfänger einleiten, der in Villingendorf mit mehr als 1,3 Promille in der Rottweiler Straße unterwegs gewesen war. Nach einer Blutentnahme in der Klinik musste der junge Mann seinen Führerschein abgeben.

FLUORN-WINZELN

Sternsinger laufen morgen wieder

Fluorn-Winzeln. Die Sternsinger waren gestern, Sonntag, in Fluorn-Winzeln unterwegs. Morgen, am Dreikönigstag, setzen sie ihre Tour fort und bringen mit dem Kreidzeichen »20*C+M+B+15« den Segen »Christus segne dieses Haus« zu den Menschen. Sie sammeln für Not leidende Kinder in aller Welt.